

**HACE PRESENTE SUS ENFERMEDADES, PATRIOTISMO
Y EL CUMPLIMIENTO DE LAS ÓRDENES**

JOSÉ IGNACIO DE OYARZABAL A MORELOS

LOS LAURELES, DICIEMBRE 18 DE 1814¹³⁷

Serenísimo Señor:

Desde principios de diciembre último que volvió al mando de cantón de Tlalpujahua el señor don Ramón Rayón, cesaron todas mis ocupaciones así militares como políticas; y como en aquella sazón me hallaba postrado en cama de varias enfermedades graves que el fuerte golpe de un caballo me descubrió, no pudiendo permanecer en aquel lugar por la separación de la tropa, me vi necesitado a retirarme a esta hacienda a donde llegué con trabajo y bastante agravado, en cuyo estado permanezco sin poder hacer el menor ejercicio a pie ni a caballo; pero constante en mi patriotismo que hasta ahora tengo acreditado y siempre dispuesto a ejecutar las supremas órdenes de vuestra alteza satisfaciendo por ahora la que contiene su respetable oficio fecha 3 del corriente que acabo de recibir.

Dios guarde vuestra alteza muchos años.- Hacienda de los Laureles diciembre 18 de 1814.

Serenísimo señor.- *José Ignacio de Oyarzabal*.- Serenísimo señor, don José María Morelos, generalísimo de las armas americanas.

¹³⁷ Hernández y Dávalos, *Colección*, V-199.